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停牌三日半後，一直被指業務

重疊的會德豐（0020）系終有私

有化大計。大股東吳光正家族提

出以每股會德豐分派1股九倉置業

（1997）及1股九倉（0004）另

加12元，即約每股71.9元或溢價

52.2%私有化會德豐。整個交易

涉資約480億元，其中現金81.5

億元。不過，私化價對比會德豐

截至2019年6月30日的每股資產

淨值（NAV）約 129元，仍折讓

約44.3%，小股東會否接受「半

價賣」有待觀察。

吳光正私有化會德豐出手低
1股九置+1股九倉+12元 較資產淨值折讓四成

會德豐系架構圖
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出資81.5億 吞市值逾千億會德豐
會德豐昨日中午收市後公佈，大股東吳光正家
族旗下Admiral Power Holdings Ltd提出以協議
方式私有化會德豐，建議以每股會德豐分派1股
九龍倉股份及1股九龍倉置業股份作為大部分代
價(約佔83%)，加上每股12元現金進行私有化，
相當於每股總作價71.9元，較上周五停牌前會德
豐收市價47.25元溢價約52.2%。換言之，吳光
正家族只需出資81.5億元便可全控市值逾千億元
的會德豐，且可解決其資產折讓問題，同時可增
持會德豐於香港約700萬方呎土地儲備逾三成權
益。
根據私有化建議，吳光正家族已表明不會提高

私有化作價。完成交易後，已有163年歷史的會
德豐將被撤銷上市地位，預期協議安排將於2020
年9月30日或之前變成具約束力及生效。會德豐
董事會已同意待分派條件達成後在分派下宣派特
別股息。
目前吳光正家族合共持有會德豐67.49%股

權，並已同意不收取所分派的九龍倉置業及九龍
倉股份，而會德豐分別持有70.7%的九龍倉股權
及66.51%的九龍倉置業股權。由於協議安排股東
將收取可供分派的九倉置業及九倉股份，約佔九
倉置業已發行股份的22%及九倉已發行股份的
21.9%。經此派發及私有化完成後，吳光正家族
日後將透過會德豐直接持有九倉及九倉置業，不
過，會德豐持有九倉的股權由 70.71%降至
47.95%，而會德豐持有九倉置業的股權由
66.51%降至42.34%。

九倉置業及九倉流通性較高
會德豐指，是次行動藉消除長久以來於九倉置

業及九倉的股權之控股公司折價，釋放股東價
值。況且九倉置業及九倉股份帶來較高的股息收
入及現金回報，舉例而言，在2009年至2018年
的10年期間內，一名協議安排股東在持有一股九
倉置業股份及一股九倉股份的情況下本應收取的
綜合平均年度股息收入為176港仙，較持有一股
股份所得的平均年度股息收入93港仙高出88%。

同時，九倉置業及九倉的綜合交易流通性亦較
會德豐高出約6倍，九倉置業及九倉於最後交易
日期的3個月每日平均成交量分別為1.383億元及
1.067億元，會德豐則為4,430萬元。因此，安排
股東分別而直接擁有相關股份屬較佳選擇。
然而，據會德豐年報顯示，截至2019年6月30
日，每股未經審計綜合資產淨值（NAV）約129
元，與私有化協議作價 71.9 元比較，折讓約
44.3%，意味私有化作價尚未完全反映會德豐擁
有的資產價值。況且由於私有化協議作價中，股
份比例高達83%，現金比例只有約17%，令會德
豐大股東吳光正家族進行私有化時，只需斥資約
81.5億元，便可以將市值逾千億元的會德豐私有
化，可想而知，吳光正家族出價相當保守。
會德豐及九倉置業昨日下午復牌，受惠落實私

有化，會德豐股價一度勁升50.3%至71元，貼近
私有化每股總作價 ，收市報66元，升39.6%。
九龍倉置業則因零售市道疲弱，令租金收入受
壓，股價未有受惠，收報37.7元，下跌6.2%，創
一年新低價。九倉則今日復牌。

會德豐的歷史可以追
溯到 1857 年創辦於上
海的會德豐洋行，早年
與怡和洋行、太古洋行
及和記洋行並稱「香港

四大洋行」。吳光正岳父、已故「船
王」包玉剛（小圖）於上世紀中先從
怡和系手上購入九龍倉，再於1985年
透過九龍倉收購會德豐。

1986年，包玉剛退休時將其商業王
國分由四位女婿掌管，其中九龍倉系
由二女婿吳光正主理。吳光正積極進軍內地開酒店及商場，又夥拍內
房投資地產。2014年吳光正宣佈退休，將會德豐王國交棒予兒子吳宗
權，系內隨即展開多次重組，九倉於2017年先把有線寬頻（1097）
脫手，同年又把海港城、時代廣場等收租業務分拆成九龍倉置業上
市。2018年會德豐亦將新加坡上市的會德豐地產（新加坡）私有化；
去年再進行系內資產轉讓，會德豐分別向九倉及九龍倉置業注入杭州
及新加坡物業。 ■香港文匯報記者 梁悅琴

香港文匯報訊 (記者 莊程敏) 流動支付平
台AlipayHK進一步擴大版圖進軍澳門，昨宣
佈與逾10,000間澳門本地商舖合作。日本的大
型連鎖便利店LAWSON和24小時連鎖快餐店
松屋也正式加盟，全線門店現已接受Alipay
HK 付款。
AlipayHK指，已與逾10,000間澳門本地商

舖合作，包括威尼斯人、新八佰伴、小飛象葡
國餐廳和恒友牛雜小食等熱門消費地點，相關
商戶會貼有AlipayHK標識。此外，AlipayHK
亦與日本大型連鎖便利店LAWSON及連鎖快
餐店松屋合作，用戶可在兩品牌旗下全線逾
15,000間日本門店都可使用AlipayHK付款，
並同時享有消費折扣優惠。
另一支付平台WeChat Pay HK早前公佈，

獲批開通港澳跨境流動支付，下月正式推出，
可在澳門連鎖食肆、超市等商戶消費。

香港文匯報訊(記者 莊程敏)多隻
新股將於今日招股，內地綜藝節目製
作商煜盛文化（1859）今日至下周四
（3月5日）公開招股，計劃發行4億
股，招股價介乎2.25元至3.37元，一
手（1,000股）入場費3,404元，集資
最多13.5億元，規模是近日新股中最
大。預計3月13日掛牌，海通國際及
交銀國際為聯席保薦人。
公司董事會主席兼行政總裁兼控股

股東劉牧昨表示，疫情對於公司業務
影響不大，相信於在家隔離措施之
下，反而可帶動對內容消費需求的上
升。公司今年計劃第一季交付的作品
多數已經在去年年尾殺青，因此亦不
會影響首季業務。他又表示，因疫情

關係，認同港府隔離措施，指上市儀
式可以僅由保薦人出席。
煜盛文化2014年成立，主要製作綜
藝節目，包括《你好！面試官》、《嗨！唱
起來》等，然後賣予江蘇衛視、安徽衛
視等內地電視台，以去年首8個月佔總
收入2.2億元人民幣的95%。

奇士達：汕頭廠房八成復工
智能車模製造商奇士達控股

(6918）今日至下周三（3月4日）公
開招股，計劃發行8,840萬股，每股
招股價介乎1.17元至1.47元，一手
（2,000股）入場費2,970元，集資最
多1.3億元，3月9日定價，3月18日
上市，民銀資本為獨家保薦人。

當被問到疫情的影響，投資者關係
顧問黃馨逸指出，公司以海外銷售為
主，汕頭的廠房於本月10日已復工，
有約80%員工已復工，生產大致正
常。汕頭連續19日沒有新增確診個
案，認為當地感染水平不算太高，未
感太擔憂。董事局主席兼行政總裁余
煌補充，海外訂單以5月及10月份為
高峰期，客戶一般3至4月開始下新
訂單，現時未出現客戶取消訂單情
況。

物管公司燁星擬籌1.58億
另外，同樣於今日招股的物管公司

燁星集團(1941)公佈，以每股1.32元
至 1.58元招股，發售1億股，其中

10%公開發售，90%國際配售，集資
額介乎1.32億至1.58億元。3月6日中
午截止招股，預計3月13日掛牌，同
人融資為獨家保薦人。每手 2,000
股，入場費3,191.84元。
該公司已獲恒基地產(0012)聯席主

席兼董事總經理李家傑持有的Suc-
cessful Lotus Limited，同意認購2,100
萬元股份，成為基礎投資者。若以發
售價中位數1.45元計算，集資淨額約
9,900萬元，其中約65%將用於擴大
其在中國的地理據點及營運規模；約
13%將用於開發及提升公司的資訊系
統及技術創新；約10%將用於增加公
司的增值服務；約2%將用於員工發
展，餘款將用作營運資金。

岳父包玉剛 1985年收購會德豐
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新股煜盛文化：在家避疫利節目銷售

香港文匯報訊(記者莊程敏)新
冠肺炎疫情下，市民都盡量減少
外出，但作為年輕人愛逛的旺角
區，人流仍算不俗。

生意較去年減半
記者日前於下午時分到旺角

T.O.P 商場觀察，發現大部分商
店都有營業，但唯獨商場 4 樓的
商店全線關閉，猶如「死場」，
於4樓有開設實體店的本地手拉

糖果品牌「Hey Candy」負責人
表示，由於4樓的商舖全部都倒
閉，「可能太高無人上去」，在
人流極少的情況下只好搬到3樓
再開設一個臨時檔位。他坦言，
受疫情影響，今年2月的生意額
較去年下跌了達一半。
「Hey Candy」負責人續指，
為商場 4 樓的舖位已交了兩個月
的「空租」，目前又要額外在3
樓租多一個檔位，當然有一定程

度的虧損，但幸好現時的人流尚
算可以。他表示，下個月將會與
商場商討再轉到2樓經營，希望
2樓的人流會更多，而4樓的舖
位亦會「交吉」。
事實上，在不少學生都停課的

情況下，旺角區的人流算是較其
他旅遊區為多，在 T.O.P 商場
附近的旺角中心及新之城等，大
部分商戶都有營業，食店亦有不
少年輕人光顧。

大商場變死城 學生蒲點人流旺
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■新冠肺炎疫情下，旅遊區大
商場變死城，但年輕人愛逛的
旺角人流不俗。記者莊程敏 攝
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